

Fecha: 20-01-2025

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl. : El Mercurio de Valparaiso

lipo: Noticia general

Título: Detienen a Facundo Jones Huala por robar en autos

Pág.: 11 Cm2: 181,8 VPE: \$437.332 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000

id: No Definida



EL ACTIVISTA FUE EXPULSADO DE CHILE EN AGOSTO DE 2024.

Detienen a Facundo Jones Huala por robar en autos

RÍO NEGRO. La policía argentina lo detectó abriendo vehículos en El Bolsón.

acundo Jones Huala, activista argentino vinculado a la Resistencia Ancestral Mapuche (RAM), fue detenido en la localidad de El Bolsón, provincia de Río Negro, Argentina, acusado de intento de hurto y resistencia a la autoridad. Su captura, que incluyó un violento enfrentamiento con la policía, marca un nuevo capítulo en la controvertida trayectoria del hombre.

Jones Huala fue sorprendido por cámaras de vigilancia intentando abrir dos vehículos estacionados en pleno centro de El Bolsón. Ante el aviso de testigos, la policía de Río Negro desplegó un operativo que culminó con su detención. Según las autoridades locales, el activista mapuche reaccionó de manera violenta, lanzando golpes y patadas mientras gritaba consignas de protesta.

El activista no es ajeno a la controversia. En 2018 fue condenado en Chile a nueve años de prisión por un atentado incendiario perpetrado en 2013 en el fundo Pisu Pisué, ubicado en la Región de Los Ríos. En ese incidente, Jones Huala y un grupo de encapuchados armados redujeron a la familia encargada del predio y luego incendiaron la propiedad. Tras cumplir parte de su condena, la Corte Suprema chilena ordenó su liberación, en 2023, alegando que su pena ya había sido cumplida.

En agosto de 2024, el gobierno del Presidente Gabriel Boric ejecutó la expulsión de Chile del activista.

La ministra de Seguridad argentina, Patricia Bullrich, calificó a Jones Huala como "terrorista" y sugirió que su detención podría estar vinculada a incendios en la vecina provincia de Chubut, atribuidos a grupos autodenominados mapuche que ocupaban ilegalmente áreas protegidas del Parque Nacional Los Alerces.

"El terrorista Facundo Jones Huala fue detenido en Río Negro. La policía intervino y, al ser agredida, descubrieron que era él", dijo la ministra Bullrich en su cuenta de X.

www.litoralpress.cl